

J. Collado

EL ANUNCIADOR

COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL DE NOTICIAS Y ANUNCIOS
DIRECTOR JAIME COLLADO TORREGROSA
Redacción y Administración: Miguel Marzal, 16

AÑO V.

Sueca 20 de Febrero de 1926

NUM. 146

Fábrica de licores, anisados y jarabes de Vicente Martínez

Calle de Espanteno, 29 (Antes Victoria). — SUECA
ELABORACIÓN ESMERADA CON MAQUINARIA MODERNÍSIMA
ECONOMÍA INCREÍBLE

En esta fábrica encontraréis gran surtido de licores, anisados y jarabes de todas clases.
Probad los LICORES MARTINEZ y os convenceréis de su superioridad incomparables y finura.
Se ha recibido una partida de vinos para enfermos, clase superior. Dulce, 3 ptas. litro. Seco, 2 25 litro.

Siempre progresando

En todos los órdenes de la vida, el progreso se manifiesta de una manera palmaria y ostensible; podrá éste ser lento, pero afortunadamente para la humanidad, es continuo, es seguido.

Ley ésta que necesariamente viene cumpliéndose, y que seguirá teniendo realidad, esa marcha ascendente del progreso, era preciso que se manifestara también en el orden del derecho y en la vida social.

En los albores de la humanidad, allá en los más antiguos tiempos del mundo, la vida social primitiva y rudimentaria, carecía de toda organización, sin leyes ni autoridades, entonces apenas se conocía otro móvil de obrar más que el egoísmo, ni más forma de sanción que la prepotencia del individuo o del grupo, es decir, no había más norma a seguir que la arbitraria voluntad de cada uno, amparada por la fuerza si es que quería salir triunfante, no pudiendo existir por consiguiente, sino lo que algunos juristas han llamado deberes imperfectos.

Tras este estado de cosas, después de esa vida legal tan caótica, y esa organización de la vida social tan primitiva, el progreso hizo que empezaran a nacer lazos y vínculos que sirvieran de norma a todos los individuos, por eso, vino entonces la situación legal y autoritaria, la época de los deberes perfectos, de la coacción por parte del poder, de la cooperación y el altruismo, impuestos desde fuera.

Mas esta segunda situación no podemos tampoco considerarla ni juzgarla perfecta y definitiva, la marcha del progreso es incesante, por eso tenemos la firme convicción, de que la situación presente, será sustituida por otra, más perfecta, en la que el hombre cumple sus deberes, no por temor a violencias exteriores, sino espontáneamente, por coacción interior, en cumplimiento de un deber y como satisfacción de su conciencia.

En los momentos presentes ya empezamos a vislumbrar ese estado de cosas, porque en los Estados actuales, donde parece que todo está reglamentado

legalmente, y que no hay ningún cabo suelto, la mayoría de la conducta humana se rige exclusivamente por la voluntad de los individuos.

Aun cuando el sentimiento y la idea del deber hayan tenido su origen en la coacción legal ejercitada por un individuo, o por el poder público, la verdad es que ese sentimiento e idea del deber existe hoy día en multitud de casos, independientemente de toda sanción o coacción externa.

Muchos deberes de familia y muchos deberes sociales carecen de sanción legal, y sin embargo, el individuo los cumple no pocas veces sacrificando su propia vida.

Adelantándose al porvenir, el publicista Merlino cree, que en una organización social más perfecta, donde se armonizaran las diferencias de clase y se elevara más de lo que hoy lo está el nivel intelectual del pueblo, la opinión pública sería más ilustrada, y por lo tanto, habría menos necesidad de coacción legal. Lejos de creer que en lo futuro haya de adquirir mayor importancia esta coacción, lo racional es suponer que los vínculos legales vayan siendo sustituidos poco a poco por vínculos contractuales, por pactos inspirados en los principios de justicia universalmente reconocidos.

Esta perfección paulatina que se va adquiriendo a fuerza de estudio, trabajo y constancia en el transcurso del tiempo, es la demostración más evidente de que siempre vamos progresando.

JOSE LLERANDI

Tren Eléctrico, Via Aneha y Plaza de Toros

Con el fin de que todos puedan ver con perfecta salud realizadas esas tres maravillas es indispensable que todo el embutido que gusten sea confeccionado con las especias puras y tripas selectas. Así como el aceite especial para fritos que se les facilitará en la calle de la Figuera, número 3, y General Margallo, número 50. — Sueca.

Centro de Información Comercial

A PARTADO DE CORREOS, 41

ALBACETE

Informes Comerciales en España y sus posesiones, cobros de créditos, listas de consumidores reclamaciones a ferro-carriles

Agencias en todas las capitales y poblaciones de importancia

Para suscripción a Carnet y pedidos de informes sueltos, diríjense a la AGENCIA en SUECA a cargo de D. JUAN B. RODRIGUEZ, Calle del Cerrillo, número 3

Escuela Militar "ESPAÑA"

Oficina: Moro Zeit, 10 (entresuelo).-VALENCIA
Enseñanza completa para todas las Armas y Cuerpos contando con un cuadro de señores profesores competentísimos.

El campo de Instrucción está situado en el punto más céntrico de esta capital, como es el chaflán de las calles de Sorní y Cirilo Amorós

Para más detalles, a **JOSE MATOSES**

San Miguel, 32.—SUECA

Verdades y Mentiras.

¡Cuántas cosas que se creen
no se debieran creer!
¡Y cuántas que no creemos
son artículos de fé!
¡Cuántas verdades gustamos
amargas como la hiel!
¡Y cuántas mentiras viles
aceptamos como un bien!
¡Cuántos hombres miserables!
¡Cuánta maldita mujer!
¡Cuánta farsa! ¡Cuántos pícaros,
por esas calles se ven!
¡Cuántos ángeles caídos
en repugnante burdel!
¡Cuántos Cornelios en lenguas
de otros Cornelios tal vez!
¿Verdad?... ¿Mentira?... ¿Que es todo
en este mundo cruel?...
Los que no pecan se mueren;
y los que pecan, también.

LAMBERTO OLIVERT

Dr. Pérez Manglano

Ginecólogo de la Cruz Roja,

Ex-asistente de los Hospitales Broca y maternidad de París.

Consulta de Cirugía y Matriz

LOS VIERNES DE 12 A 2

Calle de la Virgen, 87

SUECA

CRÓNICAS PINTORESCAS

LA MUERTE DE MOMO

Momo ha muerto.

¡Viva Momo!

El hijo de la Noche, el Dios de la locura, de la mueca irónica de las risas de Ariel y de la sátira, expulsado del Olimpo, por sus mofas, sus gestos y sus burlas; el amigo de Caronte, al tener la peregrina ocurrencia de asociarse al dios del vino, como el mitológico, falleció, según el certificado de los galenos de empacho de borrachera.

No. Nosotros creemos que es un error de apreciación, ese certificado fantástico de los médicos, como asegurar que el *Cadum* cura radicalmente el eczema; y, opinamos que Momo, murió de encefalitis letárgica, al privarle «el uso de la careta»...

Los encantos de carnaval, no son tan sólo las comparsas, las murgas, las Tunas, las danzas, los bebes, los Pierrots, Arlequines, y Colombinas; es, también el misterio en el disfraz cubierto; son los celos mortificantes de la dama apertentemente ultrajada, que bajo la mascarita desedalina que le presta una audacia inconcebible, busca con la sangre gelatinosa, al galán de sus pensamientos, ya en la bruma del paseo oculto, (como Tahoser perseguía a Poeri por aquella peligrosa senda de papiros hasta dar con Ráhel, causa de su martirio), ya en las luces del salón aromado, para salir del recelo que la inquietaba; él, el joven enamorado, que, por permitírsele la careta, viste las foredas, para probar la infidelidad de la amada; es, la viudita alegre, que, falta de calor en la cama, busca pantalones— que le sirvan de adredón y que, a cara desnuda le sería imposible de buscar; es, la dama casada, que acecha a su marido por los desdenes injustificados, que sufre en su hogar conyugal y que son causa de un amor subterráneo; es, la viejecita verde que, en los salones donde se baila el *agarrao*, (pues minué ya pasó de moda), necesita del aliento joven y viril, que recordándole sus mejores tiempos, le haga creer, siquiera sea efímeramente en un rejuvenecimiento al igual de una visión de pantalla; es...

No; no murió Momo por el imperio del transcurso del tiempo, como es creencia popularizada ni por desgaste de su fantástico engranaje de caperuzas; Momo murió como antes digimos, y no habrá Ave Fénix que lo resucite, por la pitibición de la careta.

Momo ha muerto
¡Viva Momo!

LORENZO RENART

RELOJERIA

DE G. GALLACH

Se componen relojes de señora, caballero, sobremesa pared y torre.

PRECIOS REDUCIDOS EN TODOS LOS TRABAJOS

Calle de Sagasta, número 4-SUECA

Colegio Politécnico

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

DIRECTOR:

Don Ricardo LapesaPrimera y segunda enseñanza
y carrera oficial de Comercio**ENSEÑANZA COLEGIADA Y LIBRE**

D. Jaime el Conquistador, 15

SUECA

(ANTIGUO INSTITUTO)

RECUERDOS HISTÓRICOS

Allá por el año 1470, hizo un viaje a descubrir nuevas tierras en el mar Tenebroso, el piloto Alonso Sánchez, de Huelva.

Pero este marino español, sorprendido por un violento temporal, fué a parar al cabo de 28 días de viaje, a unas tierras desconocidas hasta entonces, situadas hacia el Oeste, el que, despues de terribles padecimientos pudo regresar a la isla de Madera, en la cual vivía Cristóbal Colón.

Como este piloto cuando llegó allí, estaba tan agotado ya a causa de sus sufrimientos, no tardó mucho en morir, el cual en prueba de agradecimiento por la buena acogida que le hizo Colón y agradecido a su generosidad, le legó importantísimos documentos acerca de aquel viaje.

Por aquel tiempo, vivía un famoso médico y astrónomo florentino llamado Pablo Toscanelli, quien llevado de sus aficiones astronómicas escribía mucho acerca de que había menos distancia desde Portugal a la India yendo por el Oeste, que por el Este.

Cristóbal Colón deseoso siempre de profundizar en el asunto; en llevar a cabo su idea; se dirigió a Toscanelli, quien le proporcionó cuantos datos poseía e instrucciones necesitaba respecto al particular, por si acaso quería emprender el viaje.

Animado Colón a ser el primero en descubrir el camino que conducía a la India por el Oeste, y no contando con medios para poder emprender un viaje de tanto coste, manifestó su proyecto al rey de Portugal Juan II, que no le quiso atender.

No obstante no querer atender Juan II a Cristóbal Colón en sus teorías por creerlas absurdas, y faltando gravemente a lo que procedía en aquel caso, puesto que se trataba de un caballero, envió una carabela en busca de la India, siguiendo la ruta que Colón le trazó en sus explicaciones.

Pasó entonces lo que era de esperar, que la nave que mandó Juan II a hacer ese recorrido, regresó sin haber encontrado nada más que cielo y agua, por

cuyo motivo, el rey, enojado, se burló de la idea fantástica de Colón tildándole de loco.

Colón viendo el indigno comportamiento del rey de Portugal, abandonó inmediatamente aquella ingrata tierra y se trasladó a España.

Cuando llegó a nuestra nación, desembarcó en Sevilla, e inmediatamente empezó a propagar la afirmación de lo que era natural constituía su idea fija, su obsesión, en una palabra; es decir, el viaje a la India por el Oeste.

Es muy probable, que muchos, debido a lo que era la idea de Colón le tuvieran como un loco, como un fantástico; pero no faltaron tampoco quienes le prestaran atención y le oyeran con benevolencia, y entre ellos podemos citar a los reyes Católicos, quienes por recomendación del Cardenal de España don Pedro González de Mendoza, le concedieron audiencia el año 1486.

(Continuará)

JUAN

**Juan Gilabert**

Practicante-Cirujano

Rizal, 58-1.º

SUECA

LA JUVENTUD

¡La juventud! ¡Cuántas cosas en esta palabra! Semejante a una fórmula mágica, parece producir dichas sin cuento. ¡Mirad cómo sonríe el cielo, cómo florecen los campos, cómo el río y las flores del valle alegran las praderas! Niño, la vida era todavía un misterio, la razón vacilaba, tenía necesidad de un guía; pero en la juventud todo ha crecido y se ha ilustrado. ¡Inmensos horizontes se desarrollan en lontananza! Desvanecido por la ilusión que le hace ver bello todo lo que le rodea, camina de encanto en encanto.

Oye voces halagadoras que le dicen:

—Goza de las horas, gástalas en festines, abandona tu alma a las libres expansiones; hártate de alegría, de movimiento y de sol; arroja al viento las melodías y las risueñas cauciones del placer.

Pero en el fondo del corazón murmuran voces graves.

—Prepara tu inteligencia. El trabajo de otros hombres es tu herencia; hazte digno de tus ilustres antecesores, trabajando a tu vez para extender el glorioso dominio de los que te sucederán.

Según estas voces, el joven elige su camino, y el fin le dirá si ha acertado.

Sin embargo, a la juventud no se le pide, como a la edad madura, la austera rectitud en el camino. Pue-

de seguir los pintorescos senderos que halle a su paso, detenerse a contemplar las flores, y aprovecharse de la sombra de los bosques, con tal de que la estrella del deber permanezca pura y brillante en su cielo y sus ojos la reconozcan siempre y la tomen por guía, como los Magos al marchar hacia Belén. ¿Qué importan las inocentes ilusiones y los sencillos entretenimientos? Dejadles su alegría como dejáis el cántico a los pájaros de la creación. ¡Demasiado pronto vendrán los dolores, las amarguras y los sufrimientos de toda clase! Permitid pues a la juventud que se embriague con la esperanza para que pueda amar bastante la vida y soportarla con resignación tal como Dios la ha hecho.

P. BELTRÁN

Corsetería Encarnación Sancho

VIRGEN, 57. = SUECA

Manufactura Francesa, Especialidad en Fajas Ventrales, confección y arreglo en el ramo de corsetería. Grandes existencias de Me lias y Calcetines de seda, hilo y algodón, en todos los tamaños y precios.

AUTOS PARA ALQUILER

ENRIQUE SANCHIS

San Miguel, 10.- SUECA

SONETOS

LA SUECANA MORENETA

¿Morena de ulls negres? ¿Flor bledana?
Cuán represiosa eres. ¡Que goig!
raere endurte tú, als homéns pòts.
Eres de cara bella y galana.

Pareixes imache subirana
que baixa del sèl, corrent, a bòts,
per'a que así t' adoren els devòts.
que de voret a tú, moren de gana.

Eres franca, dolça, forta y sana.
tens fe, saps volerne y vals moltíssim
¿De ahón eres tú? ¿com? ¿Suecana?...
Ya sospechí, en ton parlar dolçíssim
que series. bona valensiàna,
y eres tú, del poble més puríssim.

DE SUECA Y RUBIA

Eres rubia, en el cabell de or,
tens els ulls blans y dolça la mirá
llabis sonrosats com flor esclatá,
un aspecte humill de vana tristor...

Parle en tú y me tens loco d'amor,
en tú es ma vida, molt més felís yá,
te vullc més que mare, mol més que chermá
si pense olvidarte... sufríx mon cor.

Perqu' eres tú bonica, t' idolatre
perque eres rubia, també, te vullc
perque me vols, per tú yo hasta muic
y per ser de Sueca... yo te adore
pues de así la novia esculle,
per ser Sueca, Patria y Mare.

RAFAEL MARCO

Tenemos entendido que para primeros del próximo mes de Marzo, se establecerá una cartería para los poblados pertenecientes a esta Ciudad como son: Mareny, Palmetes y Perelló.
Falta hacia. Pues precisaba mucho.

FABRICA DE MUEBLES

DE

JOSÉ BENET

Camino de Corbera. - SUECA

El pasado Martes, y coincidiendo con el tercer día de Carnaval, estuvieron en esta Ciudad los señores que constituyen el Concejo de administración que dirige la Sociedad que se ha formado de reciente para construir y explotar el tren que cruzando nuestro litoral irá desde Valencia a Cullera, pasando por el Perelló y ésta nuestra querida Ciudad.

Muchos son los proyectos que tienen y muchas las esperanzas que nos han hecho concebir, con la construcción que si hemos de dar crédito a las palabras oídas, es cosa que no se hará esperar mucho tiempo.

Si así es, estamos de plácemes, porque nuestra Ciudad va a contar con una nueva vía de comunicación que tanta falta le hace.

¿Será verdad tanta belleza, o nos espera una nube de desengaño? ¿No podrá ocurrir que intereses contrapuestos de otras entidades se crucen y todo quede reducido a vana promesas y castillos de fuegos artificiales.

El tiempo dirá.

DR. LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall, 8, pral. SUECA
(ANTES CALLE DE VALENCIA)

Se ha adjudicado definitivamente a nuestro amigo don Vicente Calabuig, la subasta de las obras complementarias de defensa de Albalat de la Ribera.

También se ha adjudicado al mismo señor, las obras de defensa contra el río Júcar de Poiñá.

Tocas éstas obras juntamente con las llevadas a cabo y las que faltan hacer en la parte de Fortaleny, merece que se tengan muy en cuenta, para evitar que Sueca pudiera verse inundada en caso de un gran desbordamiento de aguas del río Júcar.

ENRIQUE PLA POMAR

COMPRA-VENTA
DE
FRUTAS Y HORTALIZAS
Mercado de Sueca — — —
— — (Cerca de la Báscula)



Ha sido adjudicada a don José Cardo Estellés, vecino de Godella, por 25 938 pesetas, la subasta de las obras de reparación y finc de la carretera de Albetreque a Sueca, en sus kilómetros del 1 al 6.

Imp. Moderna, Miguel Marzal, 16 - Sueca

1 2 1 0

N
h
A

Ri

No
sotros

La
de los
tro qu
mensa

El
mos se
las reg

Si e
sanció
cho pro

Por
tés y a
mos de
así nos

Tod
diente.
tusiasm
recuerd
de su a

Ribe
Sentía e
se trasl
vada mo

Cuan